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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 
 

Operaciones en puntos de venta y digitales, en niveles 
récord  
De acuerdo con el Banco de México, en septiembre de 2024, las 
transacciones en terminales de puntos de venta sumaron 350.7 millones, 
27.5% más que en el mismo mes de un año antes y la cifra más alta desde 
2011. También las cuentas que efectúan sus transacciones a través de la 
banca móvil registraron un nivel récord. 

EL ECONOMISTA   
 

Aumenta morosidad en créditos personales  
La morosidad de los créditos personales otorgados por los bancos ha ido 
aumentando. En septiembre de este año, la morosidad a nivel sistema, es 
decir, de todas las instituciones que otorgan créditos personales en el País, 
escaló a 12.57 por ciento. Esta cifra es mayor al 12.15 por ciento del mismo 
mes del año anterior y superior al 12.49 por ciento de agosto de este año, 
mostraron cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Sin 
embargo, al interior del sistema hay instituciones que registran impagos de 
más de 79 por ciento, como Banco Forjadores, y otras que, aunque en menor 
escala, tienen un nivel de impagos superiores al del sistema Banco 
Forjadores, por ejemplo, inicio 2024 con una morosidad de 69.9 por ciento y 
para septiembre escaló a 79 por ciento. 

REFORMA   
 
 
 

Citi se queda con 1,124 mdp en fideicomisos en su casa de 
bolsa tras la separación  
Con la separación de Citibanamex en dos grupos financieros, Citi se quedará 
con la operación de la casa de bolsa, la cual gestiona hasta el tercer trimestre 
de 2024 mil 124 millones de pesos en operaciones fiduciarias "Al 30 de 
septiembre de 2024, el patrimonio de los contratos de fideicomiso de 
administración en los cuales Citibanamex Casa de Bolsa funge como 
fiduciario, asciende a mil 124 millones de pesos", detalló la institución que 
ahora se llama Citi Casa de Bolsa. Durante las últimas 24 horas se 
presentaron los cambios en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), siendo el 
primer anuncio de la cementera Cemex, quien avisó que ahora la 
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administración de su contrato de fideicomiso 111033-9 será de Citi Casa de 
Bolsa. El banco apuntó que se transmitieron a esta nueva casa de bolsa la 
totalidad de las acciones de Banco Citi México de las que Grupo Financiero 
Citibanamex es titular, misma que pasará a tener control. 

MILENIO DIARIO   
 
 

Nuevos bancos digitales, un desafío para Banamex  
Ubicado como el cuarto banco más grande que opera en México, Banamex 
tendrá el reto de competir no sólo contra los gigantes que dominan el sector 
en el país, como BBVA, Banorte y Santander, sino también con nuevos 
jugadores tecnológicos que quieren una parte del mercado, entre los que 
destacan el brasileño Nu y el argentino Mercado Pago. De acuerdo con datos 
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), al cierre del tercer 
trimestre de 2024, Banamex contaba con un total de activos por un billón 
520 mil millones de pesos. Con la separación de Citi, se espera que Banamex 
tenga menor participación en el mercado, pero hay confianza en que ambas 
instituciones seguirán en el top 10 de los bancos que operan en el país. 

EL UNIVERSAL   
 

Vigilarán el acervo de Banamex  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revisará el destino del 
acervo cultural de Banamex, tras la separación con Citi, anunció, la 
presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. En la conferencia de prensa matutina, 
dijo que la separación de estas instituciones bancarias era algo que ya se 
había anunciado, y este lunes se oficializó. A la mandataria se le cuestionó 
sobre qué sucederá con el acervo cultural de Banamex, y si el gobierno 
federal se quedaría con una parte. La presidenta instruyó a que el secretario 
de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, supervise el destino, de dicho acervo 
cultural. A través de redes sociales, Claudia Sheinbaum informó que se 
reunió con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Ilan 
Goldfajn, para analizar el panorama económico y financiero del país. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 
 

BBVA ve más afectación a EU si se cumple con deportación  
Las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de 
realizar deportaciones masivas de personas migrantes, es poco probable que 
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se realice, ya que podría ocasionar "una recesión y un problema inflacionario 
serio" en el país vecino, y en el supuesto de que se lleven a cabo, no habría 
una afectación a las remesas que llegan a México, pues las personas que más 
envían son legales en EU, señaló Carlos Serrano, economista jefe de BBVA 
México. El analista destacó que, de los 12 millones de migrantes mexicanos 
que viven en Estados Unidos, se estima que sólo 4.1 millones son 
indocumentados, y la probabilidad de deportarlos es complicada en 
términos logísticos, "no es que los migrantes no documentados estén 
localizados en una parte particular del país y puedan ser fácilmente 
localizados. Están dispersos por todo el territorio". 

LA RAZÓN   
 

Mexicanos migran a EU por mejores salarios: BBVA  
El principal motivo por el que los mexicanos migran a Estados Unidos es que 
la oferta laboral y salarial es mejor, pero eso no significa que en el país falten 
oportunidades, afirmó BBVA. Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA, 
planteó que durante la pandemia y meses posteriores se observó que el 
número de mexicanos que regresaba al país aumentaba, pero una vez que la 
actividad económica en Estados Unidos se recuperó, la oferta laboral y 
salarial mejoró allá y volvieron en busca de ocupación en aquel país. Serrano 
ratificó que ante la inminente llegada de Trump a la presidencia de Estados 
Unidos no se anticipa una deportación masiva de mexicanos. 

LA JORNADA   
 

Pago digital y lavado, otros retos en revisión de T-MEC  
En la revisión del tratado de libre comercio entre México, Estados 
UnidosyCanadá (T-MEC) no solo se tocarán temas importantes para la 
industria manufacturera de América del Norte, también hay asuntos del 
sector financiero que siguen en el debate de las tres naciones, destacando la 
adaptación del sistema de pagos digitales, así como el combate al lavado de 
dinero, destacan expertos. En marzo de este año, la Oficina del 
Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por su sigla en inglés), 
Katherine Tai, expresó su preocupación por la falta de infraestructura y 
regulaciones en México para permitir a las empresas de su país el poder 
desplegar sus servicios al sur del río Bravo para ofrecer protección a sus 
clientes. 

MILENIO DIARIO   
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Mata Fintech amenaza a industria financiera  
Una red criminal conocida como Los Mata Fintech amenaza a la industria 
financiera digital, mediante el robo a través de phishing y otros mecanismos 
de fraude. Su sofisticación y alcance para cometer fraudes ponen en jaque 
tanto a bancos tradicionales como a startups fintech en México, explican 
autoridades federales. Los Mata Fintech se especializan en infiltrarse en altos 
niveles directivos, logrando colocar a personas clave en áreas críticas, como 
sistemas y prevención de fraude, con el fin de llevar a cabo desfalcos de 
manera silenciosa y meticulosa. Según autoridades, el modus operandi de 
Los Mata Fintech se caracteriza por una combinación de sofisticada 
manipulación interna de recursos y la creación de ataques externos falsos, 
como phishing, para encubrir sus robos. De acuerdo con las investigaciones, 
estos criminales se infiltran en redes de contactos dentro de las áreas de 
prevención de fraude de entidades financieras, lo que les permite eludir los 
controles de seguridad y ejecutar sus actividades con efectividad. 

EL UNIVERSAL 
 

Por iniciar registro para relevo en ABM   
Por iniciar registro para relevo en ABM y suena Arce de HSBC. Otra elección 
a la que habrá que seguirle la pista es la de la ABM. En marzo terminará el 
plazo de Julio Carranza y el 10 de diciembre arrancará el registro para los 
interesados. El nombre que suena es el de Jorge Arce mandamás del HSBC. 
Un tema en contra es que recién asumió nuevas funciones en la región. Otros 
candidatos son Eduardo Osuna de BBVA y dicen que no hay que descartar a 
Raúl Martínez-Ostos de los bancos foráneos. Nada escrito. 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar 
   
 

Empresarios evitan enfrentarse a Sheinbaum  
Arrancó diciembre y con el último mes el relevo en la presidencia de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), mientras que 
el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) se alargó hasta marzo. José Medina 
Mora y Juan Cortina no tendrán más actividad en los próximos dos meses 
que centrarse en promover sus respectivas candidaturas para presidir el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). La inscripción para el proceso 
electoral será en la primera semana de marzo y los siete miembros de la 
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Comisión Ejecutiva del CCE votarán el relevo de Francisco Cervantes en la 
última semana de ese mes. Definitivamente no hay candidato de unidad: 
quien diga eso miente (...) Tan no hay unidad que hay otros dos: el presidente 
de la Asociación de Bancos de México (ABM) y el ex presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur). Tanto Julio Carranza como Héctor Tejada han alzado la voz para 
alcanzar la dirigencia de la llamada "cúpula de cúpulas": el primero con el 
respaldo de los banqueros y el segundo de los comerciantes organizados (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada   
 

 
 

Remate incluyente  
Una de las características de la gestión de Jorge Arce como presidente y 
director general de HSBC es su ocupación continua por la inclusión. Esta 
institución acaba de tomar más medidas para sus clientes y trabajadores con 
discapacidades.  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo 
 

 

#Banamex  
Los mismos de siempre tocaron el tema de la escisión de Banamex y Citi 
México, insistiendo en la misma pregunta que hace tres años. ¿La colección 
de arte y edificios históricos, como los palacios, se quedan en Citi? La 
respuesta de la presidenta Sheinbaum fue que era algo que le correspondía 
revisar y atender a la Secretaría de Hacienda. Y la realidad: la colección de 
arte, los edificios con valor histórico arquitectónico, así como las 
asociaciones Fomento Cultural y Fomento Social, continuarán siendo parte 
de Grupo Financiero Banamex, y es patrimonio nacional resguardado, 
cuidado y conservado como patrimonio cultural de México y los mexicanos. 
Prueba de ello es la impresionante visita que han tenido la obra pictórica y 
los tesoros que están siendo exhibidos de manera permanente en el Palacio 
de Iturbide (Palacio de la Cultura) y en el de Los condes de Valparaíso o en la 
Casa Montejo. Al cierre del 3Q24, se han exhibido 49 exposiciones con 
1,755,437 visitantes en Palacio de Iturbide, casas señoriales y sedes 
nacionales y permanentes. ¿Así o más explicado?  
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 
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Salinas Pliego, Elektra y los terceros afectados  
Como de costumbre, y más desde que decidió usar sus redes sociales para 
hablar en voz alta, Ricardo Salinas Pliego salió a defender su grupo 
empresarial, esta vez de lo que califica como una "campaña negra" en su 
contra. Una de sus principales compañías, Grupo Elektra, mantiene un pleito 
legal contra el fondo Astor Asset Management 3 Ltd, al que acusa de 
disponer de manera ilegal de un paquete superior a 7 millones de acciones 
para venderlas en el mercado de valores (…) Este lunes, sin embargo, la CNBV 
levantó la suspensión y las acciones de la empresa volvieron a cotizar en la 
BMV, lo que ocasionó un desplome de casi 70% en su valor de capitalización 
(…) Elektra apela a la responsabilidad ética y legal de la CNBV, la cual, 
asegura, debió ser proteger al mercado y los accionistas, y no avalar 
operaciones de Astor Asset Management 3 Ltd. Por lo tanto, responsabilizó 
al regulador financiero de los daños y perjuicios causados al mercado, 
inversionistas y fondos de inversión extranjeros. Y en esto último radica el 
problema. El medio de negocios EL CEO reveló algunos de los principales 
afectados con la decisión. Entre los inversionistas patrimoniales de Elektra 
están diversas operadoras de fondos de inversión propiedad de BlackRock, 
Sura, HSBC y Actinver, que en conjunto poseen unos 1.5 millones de acciones 
(…)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado   
 

Banorte  
Banorte, el mayor banco de capital mexicano, planea pagar anticipadamente 
una parte de un bono que fue colocado en agosto de este año y que vence 
en 2026. El pago del bono, con clave de pizarra 'BANORTE 24', se realizará el 
próximo 10 de diciembre y será por un monto de 3,000 millones de pesos 
(147.4 millones de dólares) o el equivalente a 100 pesos por certificado 
bursátil en circulación. Posicionamiento de Elektra ante campaña negra. Dice 
Grupo Elektra que en las últimas 24 horas se han orquestado una serie de 
mentiras y campañas en su contra. En un comunicado explica que la empresa 
cuenta con una medida cautelar vigente emitida por el Tribunal Federal de 
justicia Administrativa desde el 19 de noviembre que ordena y exige a la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) mantener la suspensión de 
la cotización de sus acciones en función de que no existen condiciones para 
proteger a los inversionistas minoritarios y mayoritarios, misma que ha sido 
desacatada por la CNBV. La razón por la que no existen condiciones para ello, 
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es porque la empresa de Grupo Salinas detectó que el fondo Astor Asset 
Management 3 dispuso de manera ilegal de un paquete de más de 7 millones 
de acciones para venderlas en el mercado.  

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones 
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Recibe Claudia Sheinbaum a directivos de calificadora S&P 
en Palacio Nacional  
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, recibió en Palacio Nacional al 
director general de notas soberanas en Standard & Poor's (S&P), Roberto 
Sifón Arévalo. El objetivo del encuentro fue conversar sobre la visión del 
desarrollo y las finanzas de México, escribió la Presidenta en su cuenta de X. 
Ante la pregunta de cómo veía la calificadora la economía mexicana, el 
director general detalló que se estaba realizando una evaluación en la 
actualidad. Además, descartó que se haya rebajado la calificación de México 
y aseguró que ellos veían una perspectiva Estable. S&P resultó ser la segunda 
agencia de operación mundial que consiguió entrevistarse personalmente 
con la Jefa del Ejecutivo y su equipo económico. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

Presupuesto 2025 busca ejercicio racional de los recursos: 
SHCP  
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2025 busca 
un ejercicio racional de los recursos, por lo que se enfocará en lograr una 
reducción del gasto público mediante la restructuración de las entidades 
gubernamentales, candados al elevar el sueldo de los funcionarios públicos 
y un mayor control en las compras, destacó Bertha Gómez Castro, 
subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En 
una reunión con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 
de Diputados realizada ayer detalló que, a partir de las modificaciones al 
reglamento interior del gobierno, las unidades administrativas van a 
depender de la Subsecretaría de Egresos, con lo cual se buscará reducir el 
gasto. Además, a partir de 2025, ningún funcionario "de estructura" en el 
gobierno podrá tener un aumento en su salario, y cada entidad que lo 
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conforma será reestructurada. Una cuarta línea propuesta para lograr un 
ejercicio racional del gasto público es consolidar el esquema de 
adquisiciones a fin de obtener mejores precios. 

LA JORNADA   
 

Contratarán deuda interna por 1.6 bdp  
El pleno del Senado aprobó ayer la Ley de Derechos y al filo de las 22:20 horas 
discutía la Ley de Ingresos, la cual según los legisladores de Morena será 
aprobada sin cambios al Dictamen que les envió la Cámara de Diputados. La 
Ley de Ingresos 2025 (LIF2025) autoriza al Ejecutivo a incurrir en un 
endeudamiento interno neto por un billón 580 mil millones de pesos. Se 
prevén ingresos presupuestarios por 8 billones 55 mil millones de pesos, lo 
que representa un incremento de 5.3 por ciento real, respecto de 2024. La 
suma de los dos rubros brinda ingresos totales a la LIF de 9 billones 302 mil 
millones de pesos. Los legisladores de oposición señalaron que la LIF 2025 
recaudará 1 billón 434.2 mil millones de pesos para pagar el costo de la 
deuda y adeudos del ejercicio fiscal anterior. Los senadores de oposición 
expusieron que no es real el pronóstico del PIB y de inflación. 

EL FINANCIERO   
 

Demanda interna de la economía en III Trim. da señales de 
debilitamiento  
Tras un inicio trimestral prometedor, la demanda interna de la economía 
mexicana finalmente cerró el tercer cuarto del 2024 con caídas en sus 
componentes más importantes, afianzando las dudas respecto del soporte 
que darán al Producto Interno Bruto (PIB) en la recta final del año. Durante 
septiembre, el consumo privado (el componente de mayor volumen en la 
demanda) se contrajo 0.3% mensual, mientras que la inversión fija bruta 
(menor en tamaño, pero con mayor influencia en el crecimiento potencial de 
la economía) se contrajo 0.8%, reportó este martes el Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi). "Seguimos pensando que la demanda 
doméstica se mantendrá como el motor de crecimiento para la actividad en 
2025. No obstante, el panorama se aprecia más retador, especialmente para 
la inversión dado varios acontecimientos recientes", opinaron en un reporte 
analistas del Grupo Financiero Banorte dirigidos por Juan Carlos Alderete, 
director ejecutivo de Análisis Económico y Estrategia de Mercados del 
Grupo.                                                                                                   EL ECONOMISTA   
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Emplaza Sheinbaum a resolver sobre adeudos fiscales del 
grupo  
En respuesta a una pregunta sobre los riesgos que enfrentan los 
inversionistas luego del anuncio de Grupo Elektra -propiedad del empresario 
Ricardo Salinas Pliego-, de que el conglomerado se deslistará de la Bolsa 
Mexicana de Valores, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo un 
llamado ayer al Poder Judicial de la Federación para que resuelva los casos 
pendientes relacionados con adeudos fiscales de esa compañía. En su 
conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional, hizo énfasis en que el 
estado de derecho debe aplicarse "para todas y todos" y subrayó la 
importancia de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación y los jueces 
atiendan con prontitud los casos relacionados con disputas fiscales. 

LA JORNADA   
 

 

Consumo tiene menor avance en 43 meses  
El consumo privado en México reportó el menor dinamismo en septiembre 
del presente año, con un avance de 1.7 por ciento anual, el más bajo en 43 
meses, desde febrero del 2021, de acuerdo con registros del INEGI. La 
desaceleración del Indicador Mensual de Consumo Privado es muy notable, 
ya que un mes atrás, en agosto, se vio un crecimiento de 2.8 por ciento anual, 
según cifras desestacionalizadas. En el desglose de la información, el 
consumo de bienes y servicios nacional registró un crecimiento de 1.4 por 
ciento anual. El consumo de bienes mantuvo su ritmo de 1.1 por ciento y en 
servicios se desaceleró a 1.7 por ciento. En la variación mensual, el consumo 
reportó en septiembre un retroceso de 0.3 por ciento, tras dos meses con 
alzas. 

EL FINANCIERO   
 

Ahorros administrados por las Afores superan 20% del PIB 
mexicano al cierre de septiembre  
Los ahorros administrados por las 10 Administradoras de Fondos para el 
Retiro (Afores) que hay en el país superaban al cierre del tercer trimestre del 
2024,20% del Producto Interno Bruto (PIB) mexicano, de acuerdo con el 
último informe trimestral de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro 
para el Retiro (Consar) al Congreso de la Unión. Al cierre del noveno mes del 
año, los activos netos administrados en el Sistema de Ahorro para el Retiro 
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(SAR) alcanzaron los 6.8 billones de pesos, cifra que representa 20.7% del PIB 
nacional. Además, la Consar informó que al cierre del tercer trimestre del 
presente año, las Afores acumulaban plusvalías equivalentes a 630,655 
millones de pesos, con lo que han presentado rendimientos históricos reales 
de 4.84% en promedio anual. Las Afores tienen el mandato legal de invertir 
los ahorros para el retiro de los trabajadores en instrumentos financieros 
para generar rendimientos y poder otorgarles la mayor pensión posible una 
vez que se jubilen. 

EL ECONOMISTA   
 

La Afores bajarán cobro de comisiones en 2025  
Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) reducirán las 
comisiones que cobran a los trabajadores. A partir de 2025, el promedio de 
comisiones bajará a 0.547%, lo que representará un ahorro significativo a 
largo plazo. De acuerdo con la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro, 
el promedio de comisiones se reducirá en 0.019 puntos porcentuales 
respecto al año anterior. "El nivel de comisiones autorizado para 2025 en 
todas las administradoras es menor al de 2024, beneficiando al trabajador, 
pues se traduce en un ahorro adicional y un saldo pensionario mayor. El 
promedio de comisiones del Sistema pasa de 0.566% a 0.547%". 

EXCÉLSIOR   
 

 

El desempleo, en su mínimo histórico en 2 décadas: Inegi  
Tras dos meses consecutivos de eliminar puestos de trabajo, el mercado 
laboral en México creó más de 445 mil empleos en octubre y se registró un 
nuevo mínimo histórico en la tasa de desocupación, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que realiza el Inegi, la población 
ocupada en el país ascendió a 59.87 millones de personas en octubre, lo que 
representó un aumento de 445 mil 745 empleos respecto a septiembre 
pasado. "La dinámica en lo que queda del año estará dictada por patrones 
estacionales, aunque esperando que la fortaleza prevalezca. Para 2025, 
prevemos cierta resiliencia del mercado laboral a pesar de un desempeño 
más acotado para la actividad", pronosticó Francisco Flores, director de 
economía nacional de Banorte. 

LA JORNADA   
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IP pierde 18 mil mdp y pide incentivos fiscales  
Ante las pérdidas económicas que ascienden a casi 18 mil millones de pesos 
por la grave crisis de violencia e inseguridad en Sinaloa, empresarios de la 
entidad demandaron a senadores de la República apoyo urgente para 
contrarrestar esta situación. A casi cuatro meses de que se desató la 
violencia en el estado por el control del territorio tras la captura de Ismael El 
Mayo Zambada en Estados Unidos, los empresarios señalaron que las 
pérdidas diarias se calculan en 500 millones de pesos, principalmente en 
sectores como el comercio de eventos masivos, conciertos, festividades y 
espectáculos, además de la cancelación de 25 mil fuentes de trabajo. Martha 
Reyes, presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) Sinaloa, dijo que la inseguridad ha obligado a muchas empresas 
a reducir horarios y personal, aunque hasta ahora los despidos no han sido 
una opción. 

LA RAZÓN   
 

BMV, con sesión de ganancias  
Ayer, los principales índices de Estados Unidos cerraron con datos mixtos; 
mientras que, en México, durante buena parte de la sesión, nuestro principal 
índice bursátil mostró fuertes avances. Para Grupo Financiero BX+, los 
mercados están sin una direccional clara, pues el Dow Jones retrocedió 
0.17%, mientras que el Nasdaq avanzó 0.39% y el S&P 500 se mantuvo 
prácticamente sin cambios, con un ligero rendimiento de 0.05%. 
"Nuevamente, los tres principales índices bursátiles de EU presentaron un 
desempeño mixto al finalizar la sesión", destacó el banco. Por otro lado, el 
S&P/ BMV IPC repuntó 0.82%, cerró en 50 mil 828.06 unidades; sin embargo, 
a mediodía, logró superar las 51 mil unidades momentáneamente. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Apuestas a favor del peso caen en Chicago  
Los fondos de cobertura redujeron sus apuestas a favor de una apreciación 
del peso ante el riesgo de aranceles de Estados Unidos (EU) y modificaciones 
en las perspectivas de México que anunciaron las calificadoras, explicaron 
analistas. Las posiciones netas a favor de la moneda nacional fueron de 376 
millones de dólares entre el 20 y 26 de noviembre, el menor registro de los 
últimos 20 meses, indican los contratos negociados en la Bolsa Mercantil de 
Chicago. Desde marzo del año pasado, los fondos apuestan por una 
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apreciación de la divisa mexicana mediante la compra de pesos a una 
cotización determinada para esperar venderlos a un precio superior a futuro. 
El peso fue beneficiado ayer por los datos económicos en México y EU, y su 
implicación en las decisiones del Banco de México (Banxico) y la Reserva 
Federal (Fed), dijeron los expertos de Monex. 

EL UNIVERSAL   
 

Sheinbaum vuelve a ver a calificadoras.   
Las calificadoras podrían bajar el grado de inversión de México. La presidenta 
Claudia Sheinbaum quiere evitarlo y ya se reunió con la directora de Fitch 
Ratings, Shelly Shetty, siendo Fitch la que está a punto de quitarnos el grado 
de inversión. Y ayer se reunió con Roberto Sifón-Arévalo, el director general 
de Standard & Poor’s Ratings. La Presidenta, junto con el secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, busca convencer a las agencias 
calificadores de que el gobierno sí está comprometido a reducir el déficit 
fiscal de 5.9% a 3.5% del PIB. Aunque el contexto de las reformas no ayuda 
en mucho (reforma fiscal, desaparición de autónomos, cobro a cruceros, 
prohibición de cigarros electrónicos). Aun así, el gobierno está 
comprometido a reducir el déficit y quiere que las agencias lo sepan.  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  
 

¿A dónde irán los exgobernadores?  
En otros años, la salida del puesto de gobernador a muchos les garantizaba, 
ya sea una vida tranquila en las ciudades que habían gobernado, y en otros 
casos, dependiendo el desempeño o si habían "entregado" el estado, 
algunos eran premiados o salvados al ser enviados como embajadores a 
otros países, para vivir tranquilamente, al final, como dice aquella frase 
famosa, vivir fuera del erario es un error. Ahora, con el cambio hecho en 
estos meses de mandatarios estatales, algunos todavía no tienen su destino 
asegurado, algunos sí lograron saltar al gobierno federal, ahí está el exjefe 
de gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres al frente del ISSSTE, o bien 
Cuauhtémoc Blanco, exgobernador de Morelos a diputado federal por 
mencionar algunos (…) Una pista puede ser por la profesión, dado que 
Cuitláhuac García es ingeniero mecánico electricista –aunque más dedicado 
a la docencia–, podría ser incluido en la Secretaría de Energía, en CFE o, ya 
mencionado hace meses, en Cenagas, aunque ya sabemos que no se 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241204/1167092-2e38be7.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241204/116704b-2e38a2f.pdf


necesita un perfil experto para irse a una dependencia, ahí en Pemex, ya pasó 
el agronómo Octavio Romero, ahora director de Infonavit (…)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
 

Primera década. Fibra MTY  
Primera década. Fibra MTY, que dirige Jorge Ávalos Carpinteyro, celebra una 
década de haber debutado en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Desde su 
Oferta Pública Inicial (OPI) en diciembre de 2014, la compañía ha logrado 
aumentar su portafolio en más de 12 veces, consolidándose como la fibra 
con el mayor número de emisiones de capital en el mercado mexicano. En 
su debut, el valor de los activos estaba por debajo de 3 mil 500 millones de 
pesos, mientras que para el 30 de septiembre de este año alcanzó 44 mil 
millones de pesos. Al cierre del tercer trimestre de 2024, Fibra Mty contaba 
con 112 propiedades, incluyendo 87 para uso industrial, 19 para uso de 
oficinas y seis de uso comercial. En tanto que su área bruta rentable alcanzó 
mil 766,418 metros cuadrados, con una tasa de ocupación de 96 por ciento. 
Adicionalmente, su reserva territorial registró un total de 912 mil 546 metros 
cuadrados. Se espera que hoy la empresa dé a conocer cómo va su 
desempeño financiero y su estrategia de crecimiento de cara a 2025. Impulso 
a las startups. BBVA Spark, la unidad de negocio de BBVA especializada en 
apoyar a las empresas tecnológicas de alto crecimiento, y la plataforma Tally 
Legal firmaron un convenio para ayudar a compañías tech en diversos 
sectores a crecer en México. El impulso se dará a través de los productos y 
servicios financieros de BBVA Spark y los servicios de "softlanding" y 
constitución simplificada de Tally Legal, plataforma que lleva Pablo Rocha 
dedicada a constituir empresas y cumplir con regulaciones para arrancar 
operaciones. Dentro de las carteras de inversiones, el sector fintech 
latinoamericano destaca como uno de los más atractivos, principalmente en 
México, Brasil y Colombia. Sin embargo, existen otros sectores que han visto 
un crecimiento exponencial como proptech, insurtech, logistics y healthtech, 
entre otros. A la fecha, BBVA Spark en América Latina, que lleva Rodrigo 
Velasco Lomelí, ha apoyado a mil empresas y con el convenio la cifra podría 
aumentar. A partir de ahora, las compañías que se sumen tendrán 
disponibles los servicios de constitución legal en línea, alta en el padrón de 
importadores y exportadores de México, gestión de transportes de carga, 
asesoría de comercio exterior y servicios de almacén inteligentes manejados 
a distancia, que ofrece Tally.                                        REFORMA, columna Capitanes 
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Borrón y cuenta nueva con el Banco   
** Borrón y cuenta nueva con el Banco Interamericano de Desarrollo. Nos 
platican que se restableció una cordial relación entre el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID) y México, luego de la polémica que se 
armó en 2022 debido a un crédito que según se había solicitado al organismo 
para financiar programas sociales y el relevo con la propuesta de Gerardo 
Esquivel para dirigir la institución. La nueva relación se reflejó en la intensa 
agenda de trabajo que realizó el actual presidente del BID, Ilan Goldfajn, en 
nuestro país, al lograr reunirse con la presidenta Claudia Sheinbaum en 
Palacio Nacional, y con otros miembros del gabinete. Nos reportan que hasta 
se dio tiempo para caminar por el Centro Histórico. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

La inversión va para abajo  
Entiendo que la presidenta Sheinbaum, el secretario de Hacienda o el de 
Economía, propongan una visión diferente. Dicen que las empresas, sobre 
todo las extranjeras, se han comprometido a invertir más y a apostar por las 
ventajas de Norteamérica. Las declaraciones que nos pintan una realidad 
favorable, buenas para el ánimo, pueden ser muy positivas (…) De acuerdo 
con las cifras del INEGI, la inversión bruta fija al mes de septiembre cayó en 
2.3 por ciento (…) Pero también, con relación a los datos del mes de agosto, 
hay una caída de 0.8 por ciento (…) Más aún, tras la llegada de Trump a la 
Casa Blanca, habrá diversas empresas que hayan decidido esperar señales 
más claras (…) El problema es que, como esta medición se construye como 
una perspectiva, nunca es ciencia exacta. Siempre se habla de probabilidades 
(…) Hasta ahora, lamentablemente, no se ve que el ejercicio de la palabra en 
la boca de Sheinbaum vaya a cambiar el impacto de lo dicho. Así estamos. 
Veremos lo que sigue.  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana 
 

 

La fiesta se acabó: Marcelo Ebrard  
Con una frase, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, marcó el principio 
del fin de uno de los ciclos de mayor contrabando registrado en los últimos 
años: "la fiesta se acabó". Con la expresión, reconoció la existencia de un 
fenómeno de importación masiva de mercancía ingresada al país de manera 
ilegal. Y al mismo tiempo, remarcó la disposición del gobierno para terminar 
de raíz, con el pernicioso negocio del contrabando y la piratería. Es el inicio, 
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y parece que no sólo es discurso oficial de ocasión, de una guerra contra el 
mercado negro en México. Más allá de la amenaza arancelaria trumpista por 
la presunta invasión de inversiones y comercio chino a México, Ebrard 
sostiene que se trata de la convicción del nuevo gobierno de garantizar el 
respeto a la propiedad industrial y proteger a la economía formal (…) La 
intención de la nueva administración es aumentar el contenido nacional en 
la producción para la exportación y en general, aumentar la producción 
nacional. El planteamiento lo ha hecho el secretario de Economía a los 
distintos sectores productivos del país. Y estos se han comprometido con el 
objetivo, pero también exigen que el gobierno cumpla con su tarea: impedir 
el contrabando y que se haga respetar la propiedad industrial (…)  
 

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
   

 

El Tratado con Europa, ahora sí  
La próxima llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos ha 
logrado destrabar, como efecto secundario, un tema muy importante que 
estaba atrapado en las burocracias europeas: la posible modernización del 
acuerdo de libre comercio entre México y la Unión Europea. Ese tratado, 
vigente desde el 2000 pero que sufrió una fuerte revisión y renegociación a 
finales del sexenio de Enrique Peña Nieto, –quien lo anunció en la feria 
industrial alemana Hannover Messe junto con Angela Merkel, la ex Canciller– 
está listo. Pero en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador este tratado 
fue guardado en el cajón para ser mencionado escasamente. Hasta ahora, 
que a los europeos les entró la prisa, particularmente a los alemanes (…) Pero 
la llegada inminente de Trump a la Casa Blanca está acelerando las cosas. Los 
documentos oficiales europeos hablan de que este tratado actualizado 
"eliminaría muchos de los aranceles aduaneros del comercio bilateral entre 
la Unión Europea y México (…)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
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ENTORNO POLÍTICO 
 

 

En 2 meses se han detenido a 5,333 personas por delitos de 
alto impacto: Harfuch  
Del 1 de octubre al 1 de diciembre, fueron detenidas cinco mil 333 personas 
por delitos de alto impacto, se aseguraron 57.9 toneladas de drogas, además 
de 415 mil 309 pastillas de fentanilo, así como 2 mil 471 armas de fuego, 
informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch. El funcionario, al presentar el informe quincenal en materia de 
seguridad en la rueda de prensa matutina de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, destacó que el aseguramiento de esta droga equivale a más de 
50 millones de dosis. Detalló además que, como parte de esfuerzos 
coordinados para combatir la producción de drogas en Guanajuato, 
Guerrero, Michoacán, Querétaro y Sinaloa, se desarticularon y 
desmantelaron 43 laboratorios clandestinos para la elaboración de 
metanfetaminas. La titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, Marcela Figueroa, dio a conocer, por otra parte, que 
en sólo siete entidades federativas se concentra prácticamente la mitad de 
todos los homicidios dolosos que se cometen en el país. 

EL FINANCIERO   
 

"La estrategia de seguridad camina"  
La estrategia de seguridad, basada en la coordinación de las Fuerzas 
Armadas, la Secretaría de Seguridad, y la Fiscalía General, dará resultados 
poco a poco, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. Al presentar el 
informe de seguridad, la mandataria aseguró que la estrategia de combatir 
las causas que generan la delincuencia va a continuar. La titular del 
Secretariado Ejecutivo de Seguridad, Marcela Figueroa, informó que, de 
acuerdo con los datos disponibles a la fecha, se registra una reducción de 
6.9% en los homicidios dolosos cometido en el país durante 2024 respecto 
del año pasado. Figueroa expuso que con los datos brindados por las fiscalías 
estatales se cometieron 2 mil 234 homicidios en noviembre, por lo que el 
promedio es de 82.3 diarios. 

EXCÉLSIOR   
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Ni auto bomba ni tanque de gasolina, fue dron kamikaze  
La madrugada del martes 3 de diciembre una explosión se escuchó en parte 
de Culiacán. Posteriormente se encontró una camioneta pick up calcinada, 
que se presume habría ocasionado el estruendo. Sobre este hecho, 
autoridades estatales y federales dieron versiones diferentes. La primera 
teoría surgió de redes sociales, donde circuló que habría sido un coche 
bomba, lo cual fue descartado por el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, durante la conferencia de prensa de la 
mañana en Palacio Nacional. Después, el secretario de Seguridad Pública de 
Sinaloa, Gerardo Mérida, dijo que, por los indicios, hasta ese momento se 
descartaba el uso de un dron con explosivos y expuso que la causa pudo ser 
la explosión del tanque de gasolina. Posteriormente, el gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, declaró que la explosión de la camioneta se 
produjo con un petardo con mecha operado por un dron, según un dictamen 
de especialistas de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
federal. 

EL UNIVERSAL   
 

Quitan al narco cifra histórica de fentanilo  
A unas horas de que el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch, arribara a Sinaloa, fuerzas federales arrebataron al 
crimen mil 100 kilos de pastillas de fentanilo, lo que representa "el decomiso 
histórico más grande" de esta droga. Un par de horas después de que el 
gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, confirmó en sus redes la llegada 
de García Harfuch a la entidad, con quien se reunirá hoy para abordar la 
estrategia de seguridad, el jefe policiaco informó de este golpe. García 
Harfuch detalló que, además de los mil 100 kilos de pastillas de dicha droga, 
detuvieron a dos hombres y decomisaron armas de fuego. "Estas acciones 
continuarán hasta que disminuya la violencia en el estado". 

MILENIO DIARIO   
 
 

 
 

Va la FGR contra el juez que benefició a El Contador  
Tras la orden judicial para la liberación del presunto narcotraficante José 
Alfredo Cárdenas, conocido como El Contador -sobrino de Osiel Cárdenas-, 
la Fiscalía General de la República no sólo impugnó la resolución del juez 
Gregorio Salazar, sino que abrió una carpeta de investigación por delitos en 
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contra de la impartición de la justicia, informó el titular de la institución, 
Alejandro Gertz Manero. Gertz aseveró que la impugnación a esa 
determinación del juez fue inmediata, pues se consideró que la FGR había 
presentado los elementos suficientes para el proceso. "La Fiscalía dará un 
informe completo de lo que dijo el juez y de lo que se le contestó, y de la 
manera en que iniciamos el procedimiento de queja, y que no nos quedamos 
ahí, sino que vamos a la acción penal. No podemos permitir que esto se esté 
repitiendo. Es un caso paradigmático y lo vamos a usar en ese sentido", 
comentó Gertz Manero. 

LA JORNADA   
 

Acuerdan aumento de 12% al salario mínimo  
Por unanimidad, los representantes de los sectores obrero y empresarial 
acordaron junto con el gobierno federal subir 12 por ciento el salario mínimo 
para 2025, de acuerdo con integrantes de la Comisión Nacional de los 
Salarios Mínimos (Conasami).  Con ello, el general pasa de 248.93 a 278.80 
pesos diarios, mientras en la Zona Libre de la Frontera Norte aumenta de 
374.89 a 419.87.  Según una de las fuentes, como anticipó la presidenta 
Claudia Sheinbaum no se descarta que en su conferencia matutina de hoy dé 
a conocer el incremento que entrará en vigor el primero de enero de 2025. 
Los representantes del consejo tripartita que integran la Conasami -se espera 
que acudan hoy a Palacio Nacional- fueron citados ayer a las 10 de la noche 
para definir el incremento, y después de poco más de una hora alcanzaron 
consenso en el diálogo que encabezó Luis Felipe Munguía, presidente del 
organismo. Datos oficiales indican que hasta 2024, la recuperación del poder 
adquisitivo del salario mínimo ha sido de más de 110 por ciento en la mayor 
parte del país. 

LA JORNADA   
 

Envía Sheinbaum a San Lázaro iniciativa para regular 
trabajo por apps  
La presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados la iniciativa 
de reforma a la Ley Federal del Trabajo para formalizar y regular la relación 
laboral entre empresas de servicios de transporte, entrega de comida y 
envíos por plataformas y sus trabajadores, en un modelo de contratación 
flexible, que al mismo tiempo "asegura la sostenibilidad del modelo de 
negocio". Con la propuesta, que se remitirá a la Comisión del Trabajo y se 
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votará la próxima semana en el pleno, se busca dotar a los empleados de 
este sector de un régimen de derechos sociales con garantías laborales, de 
salud y vivienda, y obliga a las firmas a registrarlos ante el Instituto Mexicano 
del Seguro Social, pagar sus cuotas al Infonavit y retener y enterar sus 
impuestos. 

LA JORNADA   
 

Claudia ordena defensa legal de migrantes desde los 
consulados  
El gobierno de Claudia Sheinbaum alista una estrategia legal desde los 
consulados de México en Estados Unidos con la suscripción de 329 contratos 
con despachos y abogados ante las posibles deportaciones masivas de 
connacionales en la próxima administración de Donald Trump. En ese sentido, 
el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, 
adelantó que también se prepara un plan intersecretarial. En la mañanera, la 
mandataria dio a conocer que se ampliará la atención de los consulados y se 
contratarán más abogados. Al respecto, testimonios de la cancillería 
consultados por Milenio detallaron que actualmente hay 300 proveedores de 
servicios legales; sin embargo, la intención es que esa red se incremente a 329 
contratos a partir de este mes de diciembre. Esto como parte del Programa de 
Asistencia Jurídica a Personas Mexicanas a través de Asesorías Legales Externas 
en Estados Unidos de América (PALE), que permite que cualquier connacional 
que busque ayuda sea canalizado con un abogado especializado. 

MILENIO DIARIO   
 

Sheinbaum: "¿qué hace EU contra el narcotráfico?"  
Ante las versiones de círculos cercanos al próximo presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, sobre posibles operativos estadunidenses en 
territorio nacional para combatir el narcotráfico, la jefa del Ejecutivo, Claudia 
Sheinbaum Pardo, descartó su viabilidad. "No va a haber una invasión, eso 
no es un escenario que tengamos en mente. Y, de todas maneras, tenemos 
nuestro Himno Nacional". Declaró que México se prepara para una eventual 
deportación masiva de migrantes como lo ha anunciado Trump. Se está 
trabajando frente a esa eventual coyuntura para darles la bienvenida, como 
corresponde a la obligación del Estado mexicano, pero el primer frente es el 
apoyo de los consulados, agregó. Más tarde, encabezó una reunión con gran 
parte del gabinete para afinar una estrategia intersecretarial en materia 
migratoria.                                                                                               LA JORNADA   
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Senado avala ingresos de 8 billones de pesos  
El pleno del Senado aprobó por mayoría el paquete de ingresos 2025 para 
financiar el presupuesto, con el único cambio que hicieron en diputados a la 
propuesta original para reducir hasta 100% las multas y recargos de adeudos 
al IMSS que no desajusta el marco macroeconómico previsto ni los recursos 
que se espera captar el próximo año. Las y los senadores avalaron la minuta 
en lo general con votos a favor de Morena, PT y Verde Ecologista, con la 
oposición del PRI-PAN por incluir un endeudamiento irresponsable, metas 
irreales, golpear al turismo y por ir contra el fomento a la inversión minera. 
El documento se remitió al Ejecutivo para sus efectos constitucionales; se 
espera que en los próximos días se publique en el Diario Oficial de la 
Federación la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) y la Ley Federal de 
Derechos para el ejercicio fiscal de 2025. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Avanza prohibición a vapeadores y fentanilo  
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó las reformas a los artículos 4 y 5 
de la Constitución para prohibir los cigarrillos electrónicos y vapeadores, 
además de sancionar el tráfico de precursores químicos y el uso ilícito del 
fentanilo. Avalado en lo general con 410 a favor y 24 en contra, el proyecto 
en materia de protección ala salud enviado al Senado establece que "la ley 
sancionará toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, 
vapeadores y demás sistemas o dispositivos análogos, así como la 
producción, distribución y enajenación de sustancias tóxicas, precursores 
químicos, el uso ilícito del fentanilo y demás drogas sintéticas no 
autorizadas". 

MILENIO DIARIO   
 

Oficial: cárcel automática por presunción de facturas falsas  
El pleno de la Cámara de Diputados culminó ayer el proceso legislativo, 
consumó la reforma del expresidente Andrés Manuel López Obrador y es ya 
constitucional la prisión preventiva oficiosa por las acusaciones de 
presentación de facturas falsas, extorsión, contrabando y actividades ilícitas 
relacionadas con el fentanilo y drogas sintéticas. Con los votos de 20 
Congresos estatales -validados por las dos cámaras del Congreso de la Unión- 
la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara baja emitió formalmente la 
declaratoria de constitucionalidad de las reformas al artículo 19 de la Carta 
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Magna. Con este trámite, los diputados enviaron oficialmente al Poder 
Ejecutivo federal el decreto para su publicación inmediata en el Diario Oficial 
de la Federación, de la reforma que establece que el juez ordenará la "prisión 
preventiva oficiosamente" en estos casos considerados en el catálogo de 
delitos graves. 

EL FINANCIERO   
 

Alzan la voz en hospitales nacionales por desabasto de 
medicinas y materiales  
En hospitales nacionales, emblemáticos por su atención e investigación de 
punta en el sector médico, se han difundido circulares en las que se pide 
comprensión a la falta de suministros, medicinas o de trabajos de obra 
pública necesarios para el mejor desempeño de estos nosocomios. El 
Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, un icono 
a nivel internacional, ha pedido comprensión al personal médico por 
limitaciones en la atención a pacientes. Otro tanto ha pasado con el Instituto 
Nacional de Cardiología. Desde agosto, esto se reportó en el Pediátrico 
Federico Gómez. Estos dos últimos hospitales también tienen un innegable 
prestigio internacional y son orgullo del sistema de salud mexicano, lo que 
hace aún más relevante que en circulares internas, que rápidamente han 
alcanzado a difundirse entre pacientes y público en general, se esté hablando 
de las dificultades asociadas a la reducción presupuestal decidida para el 
próximo año. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

 

Infecta la klebsiella a 15 niños en el Edomex  
La Secretaría de Salud emitió una alerta epidemiológica por el primer brote 
de klebsiella oxytoca en Estado de México, donde se registraron 15 casos 
confirmados en hospitales públicos y privados. "El brote de infección del 
torrente sanguíneo por klebsiella oxytoca está relacionado a posible 
contaminación de nutrición parenteral o insumos relacionados", señala la 
alerta. "El 28 de noviembre la Dirección de Información Epidemiológica 
informó la notificación a través de la Red Hospitalaria de Vigilancia 
Epidemiológica sobre la ocurrencia de casos de infecciones del torrente 
sanguíneo en tres unidades médicas de segundo nivel de atención materno 
infantil en Edomex. 

MILENIO DIARIO   
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Antes del 15 de diciembre extinguirán 6 fideicomisos de la 
Suprema Corte  
En sesión privada, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) aprobó ayer proceder antes del próximo día 15 con la extinción de 
seis fideicomisos que maneja ese alto tribunal y que a la fecha acumulan 7 
mil 117 millones de pesos, acción que se había frenado desde diciembre del 
año pasado por una suspensión emitida por el ministro Javier Laynez Potisek. 
Los seis fideicomisos, entre ellos los de pensiones complementarias para 
ministros y mandos altos y medios de la Corte, son parte de los 13 fondos del 
Poder Judicial de la Federación (PJF) cuya desaparición ordenó el Congreso 
de la Unión, en un decreto que se promulgó en octubre de 2023. Hasta 
septiembre de este año, los 13 fondos sumaban 17 mil 234 millones de 
pesos. 

LA JORNADA   
 

Esta semana, las listas de aspirantes: Adán Augusto  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Adán 
Augusto López Hernández, aseguró que en el transcurso de esta semana se 
harán públicas las listas de aspirantes que se inscribieron para participar en 
la elección de cargos del Poder Judicial. En entrevista, detalló que el Comité 
de Evaluación del Poder Legislativo revisa la documentación que recibió, y 
recordó que, debido a que el sistema de registro se colapsó, se habilitó la 
inscripción a través de correo electrónico, por lo que hay registros duplicados 
y hasta triplicados. "Como se abrió, se colapsó, digamos, el sistema o la 
aplicación el fin de semana, entonces hay muchos que, aunque ya se habían 
registrado en la página, también lo hicieron por correo electrónico, unos 
correos que se habilitaron. Hay algunos que tienen dos y tres registros, 
entonces se está depurando", dijo. 

LA RAZÓN   
 

 

El PRI en ruinas posee 654 mdp en inmuebles  
El PRI ha dejado de ser el gigante que arrasaba en cualquier elección para ser 
ahora una fuerza política modesta que en 2024 apenas alcanzó 9.5 por ciento 
de la votación presidencial y que ha sufrido una sangría de afiliados, al pasar 
de 6.4 millones en 2018 a menos de 1.5 millones en su censo más reciente. 
Los estatutos del partido, en sus artículos 83 fracción XIX y 89 fracción XIII, 
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autorizan a su Consejo Político Nacional —bajo control de Alito— para 
enajenar y gravar sus propiedades, es decir, los actuales líderes pueden 
echar mano de lo último que le queda al barco tricolor en caso de que 
termine por hundirse: la venta de garaje de sus edificios casi vacíos. Paredes 
agrietadas y grafiteadas, vidrios rotos, emblemas del partido decolorados e 
inmuebles casi vacíos son el reflejo de un instituto político que ha envejecido 
mal y se ha desmoronado. 

MILENIO DIARIO   
 

De los 'moches' de Peña Nieto al equipo de Layda  
La gobernadora morenista de Campeche, Layda Sansores, informó ayer que 
nombró a Jorge Luis Lavalle Maury titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico de la entidad. "Hoy nombré a Jorge Luis Lavalle Maury como 
nuevo secretario de Desarrollo Económico, con quien trabajaremos en 
equipo por el bien de Campeche. ¡Le deseo mucho éxito en esta fundamental 
encomienda!", indicó en redes sociales. El ex senador del PAN, actualmente 
en libertad provisional, fue acusado y encarcelado por el caso Odebrecht. En 
la fotografía adjunta con el anuncio, se ve a Sansores al lado del ex legislador 
sosteniendo el documento con el que se oficializó el nombramiento para la 
nueva responsabilidad. El nuevo funcionario fue internado en el Reclusorio 
Norte en abril de 2021 y permaneció encarcelado hasta septiembre de 2022, 
cuando se le concedió el beneficio de llevar su proceso en libertad. 

REFORMA   
 

Caravana avanza a pesar de acoso por parte de Migración  
Bajo el acoso del personal del Instituto Nacional de Migración (INM), 
quienes, de acuerdo con denuncias de migrantes, intentaron convencerlos 
de que abordaran vehículos por su propia voluntad, y en otras ocasiones los 
subieron a la fuerza y los mismos integrantes de la caravana los bajaron, las 
personas en movilidad que salieron de Tapachula el pasado lunes avanzan 
hacia Estados Unidos. Alrededor de 2 mil extranjeros, en su mayoría de 
Venezuela, Colombia, Cuba, Ecuador, Perú, Haití, Honduras, El Salvador y 
Guatemala, caminan por la carretera Costera, en el tramo Huixtla- Escuintla, 
bajo los fuertes rayos del sol con temperaturas que oscilan entre los 38 a 42 
grados, lo que ha provocado deshidratación sobre todo en mujeres y 
menores de edad. 

EL UNIVERSAL   
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Autónomos tienen bienes por 1,813 mdp  
A punto de desaparecer, cuatro de siete organismos autónomos reportan 
bienes con valor de mil 813 millones de pesos, entre los que destacan 
edificios y autos blindados, los cuales serán transferidos a diversas 
secretarías federales. Esto sin incluir al Inai, cuyo edificio sede se encuentra 
en arrendamiento, ni a las Comisiones de Hidrocarburos y Reguladora de 
Energía, de las cuales no hay datos sobre sus bienes. La mayoría de 
propiedades y bienes pertenecen al Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT), que cuenta con dos estaciones de monitoreo en Chimalhuacán y 
Tlalnepantla, así como dos edificios, uno en Insurgentes Sur 1143 y otro en 
Iztapalapa, con un valor global de 970 millones de pesos. 

24 HORAS   
 

 

Necesitan cuidados 900 mil cuidadores, revela el Coneval  
En México existen 649 mil personas mayores de 60 años que requieren 
cuidados, pero dado que no tienen a quién más recurrir son ellas quienes 
fungen como cuidadoras de otros familiares. Estos datos confirman la 
necesidad de crear un sistema nacional de cuidados no sólo para aligerar la 
carga que llevan principalmente las mujeres, sino para apoyar a personas 
discapacitadas y mayores de 60 años, señala el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

EL SOL DE MÉXICO   
 
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Recorte de tasa este mes aún está en debate  
Un recorte de la tasa de interés en diciembre aún está en debate, dijo ayer 
Mary Daly, presidenta de la Reserva Federal (Fed) de San Francisco, 
sugiriendo que otra reducción de la tasa no es una conclusión inevitable. 
"Para mantener la economía en un buen lugar, tenemos que seguir 
recalibrando la política", señaló Daly en una entrevista con Fox Business. 
"Ahora, ya sea en diciembre o en algún momento más tarde, esa es una 
cuestión que tendremos oportunidad de debatir y discutir en nuestra 
próxima reunión", agregó Daly, quien tendrá voto en la reunión del comité 
de fijación de tasas de la Fed el 17 y 18 de diciembre. La Fed ha estado en un 
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viaje desde la pandemia de Covid-19, aumentando las tasas a un máximo de 
dos décadas y manteniéndolas allí para controlar un aumento de la inflación, 
antes de comenzar a reducir las tasas en los últimos meses. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Países pobres pagaron 1.4 bdd en el 2023, cifra récord: BM  
Los países en desarrollo pagaron la cifra récord de 1.4 billones de dólares por 
el servicio de su deuda externa en el 2023, debido a tasas de interés muy 
elevadas, según un informe del Banco Mundial (BM) publicado ayer. Entre 
estos países, "los más pobres y vulnerables" pagaron la cifra récord de 
96,200 millones de dólares por el servicio de su deuda, de los que casi 35,000 
millones correspondieron únicamente a los costos de los intereses, también 
un récord. Se trata de los países que pueden optar a créditos de la Asociación 
Internacional de Fomento (AIF), la agencia del BM que presta a las naciones 
más pobres. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del martes 03 de diciembre de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑50,828.06 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 413.89 

VARIACIÓN EN %: 0.82 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.73 20.86 FIBRAHD 15 6.38 

 

Dólar 

interbancario 

20.33 20.34 ELEKTRA * 4.83 

 

Dólar canadiense 14.46 14.47 AGUILAS CPO 4.17 

 

Euro 21.36 21.37  

 

Libra esterlina 25.78 25.80 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 CMR B -8.40 

 VITRO A -5.88 

KUO B -4.31 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,705.53 

NASDAQ ↑19,480.91 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 51,350.00 57,700.00 Anterior Actual 28 Días 9.90 

 

Centenario 62,500.00 70,500.00 8.323814 8.325848 91 Días 9.88 

 

Plata onza libre 645 775     

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$69,98 dólares por barril 

BRENT                   

 

$73,65 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.4700 10.4663 

  


